
 

 

 Ergebnisprotokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 12/2019-2023 des Fachausschusses 

Bildung, Soziales, Jugend und Sport des Beirats Oberneuland vom 01.03.2023 

in der Oberschule Rockwinkel, Uppe Angst 

 

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr  Ende der Sitzung:     19.30 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Herr Stefan Krass 

Frau Tanja Krey 

    Frau Tamina Kreyenhop 

     

     

 

Entschuldigt: Herr Christian Behrendt 

 Frau Meike Hethey 

 Frau Maren Hufschmidt 

 Herr Simon Zeimke 

 

Referent*in / Gäste: Frau Sense (GS Oberneuland) 

 Herr Schupp (Oberschule Rockwinkel) 

 Herr Schöttker (ÖG Bremen)  

 

Sitzungsleitung:  Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

 

Protokoll:   Matthias Kook Ortsamt Oberneuland) 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Sachstand Anwahlzahlen der Schulen im Stadtteil Oberneuland 

3. Sachstand Oberschule Rockwinkel 
- Ausbau 5-Zügigkeit 
- Sportstättensituation 
 

4. Sachstände und Themen zu Schulen und KiTas 
- Ausbau GS Oberneuland/KiTa Elefantenkreis 
- Planungstand KiTa BHC/KiTa Kaemenas Hof  

 
5. Berichte  

6. Verschiedenes 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
 
 
TOP 2  Sachstand Anwahlzahlen der Schulen im Stadtteil Oberneuland 
 
GS Oberneuland: 
 

- 3-Zügikeit durch genau 72 Kinder aus dem Anwahlgebiet 
- 14 Kinder stehen auf der Warteliste (Kinder aus nicht zugeordneten Gebieten) 
- Daraus gibt es teilweise Probleme mit Geschwisterkindern, z.B. aus dem 

Büropark Oberneuland.  
- Die Schule ist zunächst froh, dass es keine Containerlösung wegen eines vierten 

Zuges geben muss. 
 
ÖG: 
 

- Die Schule ist gut ausgelastet. 
- Geplant ist ab Klasse 5 eine 3-Zügigkeit, eventuell einen 4. Zug 
- Ab Klasse 6. gibt es eine 2. Fremdsprache Spanisch 
- Es gibt 4 10. Klassen 
- Im jetzigen Abi-Jahrgang gibt es 100 Schüler*innen  

 
Oberschule Rockwinkel: 
 

- Es gab 143 Erstanwahlen für die 5. Klasse 
- Davon gibt es 109 Aufnahmen, alles Kinder aus zugeordneten Grundschulen 
- 53 Kinder liegen über dem Regelstandard. 
- 13 Kinder aus zugeordneten Schulen stehen auf der Warteliste  

 
- Für die Gymnasiale Oberstufe gab es 151 Anwahlen bei zunächst einer Kapazität 

von 112 Plätzen 
- Zunächst wurde eine Lösung mit der Oberschule Ronzelenstr. gesucht 
- Aber alle Schüler*innen von Rockwinkel und der Wilhelm-Focke-Schule haben als 

zugeordnete Schule einen Rechtsanspruch auf einen Platz.  
- Nun werden 140 Schüler*innen aufgenommen. 
- Das Wirtschaftsprofil wird gedoppelt und ein NW Raum zur Mehrfachnutzung 

freigegeben.   
 
 
TOP 3  Sachstand Oberschule Rockwinkel 
 
 Turnhallensituation: 
 Herr Schupp erläutert, dass von 80 Wochenstunden Sport nur 40 Stunden vor Ort 
 abgehalten werden können und die Schülerschaft teils weite Wege auf sich nehmen 
 muss. 
 Da die Schule nun durchgängig 5-Zügig sein wird, verschärft sich die Situation 
 nochmals. Zudem wird die Situation in der Uni Halle auch immer schwieriger.  
 Lange Wege benachteiligen zudem die Inklusionskinder.   
 
 Ausbau: 
 Hier steht nur das Jahr 2024 im Raum, wo man beginnt, sich mit dem Thema zu 
 beschäftigen. 
 



 

 

 
Der Ausschuss bespricht sich zu einer  Sitzung am 12.04.23 und bittet das OA 
Behördenvertreter*innen zu den Thema Anwahlprozedere Oberstufe und Ausbau 
Rockwinkel einzuladen.  
 
 
TOP 4 Sachstände und Themen zu Schulen und KiTas 
 
Ausbau GS Oberneuland 
  

- Der Bauantrag ist gestellt und die Planungen laufen weiter. 
- Für den Baubeginn ist immer noch der Oktober 2023 anvisiert. 
- Das Ortsamt und die Schule haben einen guten Eindruck der Planungen durch IB 

und dem Planungsbüro GME 
 
 
 
Planungstand KiTa BHC 
 

- Anwohnerversammlung zum nötigen VEP 163 war am 11.10.22 
- B-Plan Entwurf mit Begründung wird gerade geschrieben 
- Auslegungsbeschluss durch Deputation hoffentlich im Spätsommer  
- Dann öffentliche Auslegung  

 
 
 
KiTa Kaemenas Hof 
 

- Nach Auslegung des B-Planes gab es Einwände der Wasserbehörde 
- Die Fragestelltungen sind geklärt und das neue Entwässerungskonzept wird 

geschrieben. 
- Dann geht der Abwägungsvorschlag in die Deputation. Ob das vor der Wahl noch 

geschieht, ist fraglich. 
- Bauantrag ist aber soweit fertig, dass er dann sofort gestellt werden kann. 
- Betreiber der KiTa wird der PME Familienservice sein.  

 
 
 
TOP 5 Berichte 
 
Das offene Beteiligungsverfahren zur Fläche am Achterdieksee beginnt. In Abstimmung mit 
der Senatskanzlei, dem OA Vahr/Schwachhausen, dem Ortsamt Osterholz, dem OA 
Hemelingen, dem OA Horn, dem Quartiersmanagement Blockdieck und dem Sportgarten 
startet vom 13.03.-14-04.23 an den Schulen in den Stadtteilen eine Umfrage.  Diese wird 
über It`s learning durchgeführt und die Schüler*innen werden zu ihren Meinungen gefragt, 
wie sie eine sinnvolle Nutzung und Bedarfe zu der Fläche sehen.  
Nach den Auswertungen gibt es Work Shops an den Schulen.  
 
 
TOP 6  Verschiedenes 
-- 
 

 

Matthias Kook             Tamina Kreyenhop    Matthias Kook  

Sitzungsleitung  Sprecherin             Protokoll              


